

EL ECO MERCANTIL

AÑO III.

Medina del Campo, 15 de Mayo de 1910.

NUM. 79.

Precios de subscripción

Medina..	Trimestre	0'75 ptas.
	Semestre	1'50 »
	Año	3'00 »
Provincias..	Trimestre	1'25 ptas.
	Semestre	2'20 »
	Año	4'00 »

SEMANARIO CIENTÍFICO, LITERARIO Y COMERCIAL

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Número atrasado 10 céntimos.

La correspondencia dirijase al administrador, CAMAZO, NUM. 6

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

DE POLÍTICA

Visto el resultado de las elecciones de diputados á Cortes, no es arriesgado suponer que la política española entra en un nuevo ciclo de larga duración, en el cual pueden hacerse grandes cosas si los hombres que integran hoy los dos principales partidos políticos de la Nación, ponen empeño, pues á decir verdad, ni faltan en ellos abundantes materiales para construir, ni hombres que lleven la dirección.

El partido liberal personificado ya en la persona de D. José Canalejas, es el encargado de llevar la voz cantante en el concierto de gobierno cuyo primer compás sonará en cuanto empiecen á funcionar las nuevas Cortes.

Mostrarse esperanzado y pronosticar vida próspera á los ejecutantes resulta hasta halagüeño, pues indudablemente ha de redundar en beneficio de los españoles. La normalidad política es la base de la tranquilidad de los pueblos, de esta depende el progreso del comercio y desarrollo de la industria que como es sabido constituyen el principal nervio de los Estados; y no cabe duda que D. José Canalejas por el modo de verificar las últimas elecciones, ha hecho cuanto le ha sido posible para alcanzar aquella normalidad, para que la tranquilidad de los pueblos no se quebrante.

Y, el hombre que así se conduce, como Presidente del Consejo de Ministros es digno de admiración, como ciudadano, es digno del aprecio de todos los Españoles.

Es D. José Canalejas joven de edad y nuevo en el Poder y como los políticos viejos y caducos llevan dados tantos chascos, por eso dirijimos á él nuestras miradas investigadoras, dispuestos á aplaudir ó á censurar según lo merezca; pues no lleva El Eco bagaje adulador cuando de crítica severa se trata.

Hasta el presente no nos desagradaba su manera de dirigir la gran nave política, pues si bien es verdad lleva al Congreso una mayoría no excesiva, también es cierto que ha hecho unas elecciones modelo.

Pudiera ocurrir que esa falta aparente de la fuerza del número estorbase la aprobación de sus proyectos, y esa es la dificultad que nosotros esperamos ver como la resuelve el ilustre Presidente, pues no es de suponer que haya subido al Poder para no hacer nada siguiendo la conducta de otros que han pasado también por las alturas del Gobierno.

Tengamos esperanza y dejemos nuestros aplausos ó censuras para cuando los actos vengan á reclamarlos.

¿Verdes ó Negros?

CARTA QUINTA

Á Alfonso Tobar

Tobar amigo: Mis sueños eran ciertos.... «Dios pintó de negro las razas malditas, la toga de los jueces, la intención de los condenados, los ojos de la lujuria, las nieblas de la noche y los ropajes de la muerte».

Pero la revelación supranatural con que di comienzo á estas cartas era deficiente: tú me dices que negras son también las hopas de los ajusticiados, las arenas que cubren la tumba de madre querida, la desolación del campo en el invierno y la desesperación del que espera en la orilla del naufragio infeliz que nunca ha de volver.

¿Qué triste es el negro! Y, sin embargo, en el negro hay poesía porque la poesía no es más que la conversación de un alma de artista con la realidad muerta é inerte.

Hay poetas de lo negro: Jeremías, Sué, Edgard Poe. Hay poetas que conversan con el cielo y el campo, la diaphanidad y la placidez: Teócrito, Virgilio, Garcilaso. Hay genios águilas que se elevan sobre lo tenebroso y lo trasparente, sobre el negro el verde y el azul: Homero, Victor Hugo.

Yo te quiero bien y no puedo permitir que formes en el grupo de los desesperados. El dolor, aun siendo sublime es dolor al fin.

Quiero que goces con la calma y te entristezcas con la tempestad; quiero que la pradera te deleite y el cementerio te oprima, quiero que la fe te entusiasme y la desconfianza te horrorice; quiero que esperes y te prohíba que temas.

Lo negro, para ponerse en contacto con el artista, necesita vestirse de verde. El campo-santo nos horrorizaría y acabaría por alejarnos sino estuviere cubierto de cipreses. ¿Sabes lo que es el ciprés? Un árbol funerario; una transacción entre la vida y la muerte, entre lo verde y lo negro; tiene las raíces en la tumba y la cúspide mira al cielo; se levanta de la podredumbre y mira á las nubes; el tronco es seco como un esqueleto; la copa apretada como un dogma.

Es una pirámide color verde-muerte que se desvanece en la sombra para prometer otra vida.

La tempestad en el mar es también negra; pero la admiramos porque conserva tonos verdes. El aire se turba, el cielo se oscurece, la tierra se conmueve; las costas, temblorosas, contemplan asombradas las montañas de espuma; el sol se oculta porque no quiere ser cómplice de los crímenes de las olas, los peces buscan asilo en los huecos de las peñas; las algas arrancadas del profundo flotan despechadas entre el vaivén horrible, que las lleva desde el abismo á la superficie y desde el fondo á la espuma. El espectáculo es hermoso, el tono general del gigantesco cuadro es verde-cieno, pero verde al fin. Si el mar fuese de tinta y el cielo de carbón,

las tormentas del Océano no serían hermosas.

¿Qué es la tierra? ¿Qué es este globo en que vivimos y lloramos? Es una molécula material formada de tres átomos de agua y un átomo de arcilla. Por eso las más terribles conmociones del planeta son miserable soplo que agita cenizas mezquinas.

El infinito es el espíritu.

Y el cristal más bello para admirar un alma son los verdes ojos de una mujer rubia.

Sí; la mujer es lo más perfecto; y la más hermosa de las mujeres es la rubia, y la más adorable de las rubias es la que tiene los ojos de esmeralda.

Yo no he dicho que el hombre sea el más acabado de los organismos, en el sentido que tú finges entenderlo.

Me explicaré.

Bajo la palabra «hombre» se comprenden dos seres: uno delicado, semi-divino, formado de nácar, oro y esmeralda, le llama «mujer». *mulier mollis*, muelle, suave, blando, dulce, apacible sonriente, verde; otro se llama «hombre», *homo, humus*, tierra, despojo, muerte, negro.

Cuando hablo de perfección y digo «hombre» debes entender «mujer», y cuando hablo de «mujer», debes entender náyade, ondina, Minerva, Venus de ojos verdes.

Yo no dudo que Venus tuvo las pupilas de este color, pues la diosa de la hermosura, surgiendo de las hondas del mar allá en las riberas del Jónico, en plácida mañana de primavera, no pudo elegir para sus ojos sino cristales transparentes de aquellas aguas á que debía el ser.... Y Eva fué también de ojos de esmeralda.

Voy á demostrarte esta verdad con un epígrama basado en principios tuyos: La manzana y la serpiente eran verdes porque fueron destinadas á la tentación.

La tentación es hermosa porque es el anhelo de lo prohibido.

Luego Eva tenía los ojos verdes porque Eva era hermosísima, por ser hechura directa del Altísimo.

He de advertirte, para prevenir tu maledicencia, que la serpiente era entonces un admirable animal con alas brillantes y ténues como los caballitos del diablo y con piernas ágiles y recias como las garras del dragón. Después Dios la castigó y le quitó las alas para que no surcase los aires, y los pies para que no saltase en los prados. *Reptabis super pectus*, dijo el Omnipotente, y el pobrecito animal se arrastró contra el cieno y se estará arrastrando hasta que el todo vuelva á la nada, el verde al negro y la luz á las tinieblas.

La historia de tu afición á lo negro oprime mi pecho, aturde mis sienes y me entristece el pensamiento. Eres muy desgraciado y sufristes muchas penas; pero eres hombre y el hombre debe estar en el mundo como está en la costa la peña que insulta al viento y á la ola, la tempestad y el torbellino, el hombre debe pasar por las impurezas de la vida como pasa el arriño por los lodazales sin mancharse su nivel y rego manto de pieles; el hombre debe penetrar y arder en la hoguera de las pasiones como arde el ave-fénix sin convertirse en cenizas.

Tu mismo lo has dicho en un hermoso cantar.

¿Caiste? Pues á luchar.

¿Ya luchas? pues á vencer

¿Venciste? Pues á pensar

en no volver á caer.

Yo todavía no he caído, porque me mantiene suspendido en sus alas sobre los abismos de la vida el amor santísimo de mi buena madre.

Pero también las tristezas me visitaron y el día que lleguen á separar el verde ramaje de esperanzas que llenan mi corazón, encontrarán allá adentro, muy dentro, una herida negra, que es el recuerdo de la muerte de mi padre. No echaron oscura tierra sobre el adorado cadáver, sino que lo encerraron en nicho de cristiano comosanto en las orillas del mar; aquél angosto recinto está sellado por una piedra blanquísima y pura como la conciencia del que duerme allí eterno sueño; en esta piedra están esculpidas letras doradas, porque las lágrimas de la viuda y las de los huérfanos, se convierten siempre en epítalo de oro cuando caen sobre la tumba querida del esposo y del padre.

En aquel sepulcro, donde yace en el suelo lo único que me resta de la sombra amorosa que desde el cielo guía mis pasos, crecen esas raquíticas plantas, lúgubres y humildes, que se alimentan en los cementerios con rocíos de llanto y brisas de oraciones y quejidos.... ¡Alfonso! ¡Alfonso! No ames la inerte tierra que cubre los restos de tu madre; ama mejor las yerbecillas de la fosa que son hermanas tuyas porque se alimentan con la substancia misma que te dió el ser y llevan quizás en su aroma un hábito de espíritu de aquél ángel de bondad que te nutrió en su seno.

Ya ves, amigo, que también tengo penas, también entiendo la poesía del negro; pero me ajusto á la mente divina y amo el color de la Esperanza y adoro el vegetal, fuente de vida y amable compañero de la muerte.

Prefieres el negro, dices, porque el negro es la oscuridad y la oscuridad encubre la miseria. Yo no quiero llagas encubiertas; yo no quiero el cazar en el antro; yo prefiero las bestias feroces á las ocultas entozoos; aparezca la miseria y troquémosla en la abundancia; luzca el laurel de la victoria en la frente de los pensadores, y sonría la Paz á todos los hombres.

Cubra el olivo todas las puertas, llénense los campos de verdores y los graneros de frutos de oro. El rayo purísimo de promisoro luz que alumbró los ojos de la virgen inunde el Cosmos y lo colore con resplandores verdes de más felices auroras.

Tu estás enamorado de los negros iris de una morena. Yo no puedo entender esto que califico de extravío de tu sentimiento; y, si no temiese alargar esta carta, te escribiría alguno de los inmensos arcanos que me reveló la esmeralda y que espero utilizar en la próxima que te envíe.

Esperando que moderes tu orgullo y vengas á iniciarte en la poesía del espectro, queda siempre tuyo

Leopoldo.

Amores al crepúsculo vespertino

(CUENTO)

(Dedicado á la Srta. Eugenia Gutiérrez)

Era la hermosa tarde de Mayo; era aquella hora en que el crepúsculo vespertino se agota tiñendo de infinidad de colores el cielo; hora deliciosa para el pensamiento y el corazón cuando se halla con ternura. Dos jóvenes bajaban por unaladera verdicita y agradecida en dicha época; por la carretera y á unos veinte ó treinta pasos caminaban otras cuatro personas que nunca supe sus nombres ni falta creo yo que nos harán.

Las dos personas de adelante, se sentaron en la fresca y deliciosa hierba y se transmitieron sus coloquios amorosos: eran Güeenia é I' Molie, nombres que como ve el lector no son los suyos pero que por la costumbre de como les llamaban nos adaptaremos á ellos.

—Ya no puedo un día, un momento estar contigo—decía I' Molie—; hoy es el día que puedo hablarte á solas Güeenia, y expresarte mi pasión y mis amores; si mis amores primeros porque yo jamás conocí otros sino los tuyos. Los tuyos, por los cuales he sufrido con verdadera entereza y los últimos, por que si en tí no viese mi grato deseo... no sé hasta donde llegaría.

—¡Ay! I' Molie, todo cuanto medices ¿á cuantas no se lo habrás dicho ya? ¿Cuantas no habrán sufrido tus desengaños? De manera que todo, todo cuanto á mi me dices, díselo á esas otras tantas que yo no cambio mi libertad y niñez por tan mentirosas lisonjas.

—Testigo sean todos esos nubarrones oscuros que tan deprisa corren, y todo cuanto encima de ellos haya de que yo no soy digno ni merezco cuanto me acabas de decir Güeenia. Ámame como yo te amo, yo seré tu deudo para todo cuanto quieras, yo te perteneceré en todo mi alma y cuerpo; en fin yo te pido sino con lágrimas en los ojos porque sería muy feo el llorar, con toda la efusión de mi alma... que me ames.

—Oye I' Molie, yo te amo, te amo como se debe amar, no como amigo, sino como enamorada. Cuando tú siempre que has podido me abandonabas, yo siempre he procurado conservar tu imagen en mi fondo, y aunque veía que sufría desengaño, trabajaba en contra de lo que me dictaba mi voluntad para no olvidarte y esperar llegase un día como este...

—Vamos que ya es hora, dijo una voz que por el tono la conoció Güeenia y exclamó—allá vamos mamá.

II

Media hora después, entraban en la ciudad con el corazón partido por tenerse que separar. I' Molie y Güeenia.

Y ahora permítame el lector que antes de dar fin á este miserablejo cuento, le suplique su aprobación; pues como muy novel en estos trotes de escribir, ¿qué otra cosa puede salir de mi insuficiente ingenio más que esto? Por lo tanto querido lector, sosiégate de lo que te haya podido irritar este artículo y hasta otro, ya no te acuerdes de mí.

Emilio Blanco Díez

Medina del Campo, Mayo 1910.

¡AL SANTO! ¡AL SANTO!!

—Oye Usebia, escúchame. ¡No vayas á la pradera! Mira que ayí hay empujones y no está bien, que una hembra como tú, tan sugestiva, con el cuerpo de sirena que Dios te dió pa ahorar al mismismo Canalejas, vaya á tragarse aquel polvo, ponerse las fauces secas y sacar lo del sermón del negro, ese que cuentan. Hazme caso, repreciosa. ¡No pises hoy la pradera que está llena de paletos y broncas, y borracheras. Aquel te mete la mano por la tapa de la cesta; este, soba los contornos ó pellizca tu merienda. Los golfos del organillo te meten por las orejas los chotises del manubrio —¡Caramba es que ties mas cuerda que un reló de campanario, ¡a ver si dejas la lengua! —Si te columpias, es facil que luzcas más de las medias y haiga algún levantamiento mayor que el de Cartagena... —¡Quita! No te acerques más. Redios que gachó mas pelma ¡Pero, no ties más cilindrot —Es que estás hoy de primera. No vayas que hay muchos frescos que en cuanto ven una hembra como tú, cacho de gloria, la dicen cada sentencia que hace subirsele el paso á los de la Benemérita... —Y dale con acercarte —¡Si es una expansión Usebia! —Pues comprímeme unas mñijas que cualquiera que nos vea creerá vamos hacer méritos pa ingresar en la Delega... —Quédate conmigo aquí... ó vámonos á las Ventas y te prometo, morucha, una tarde de primera. Nos bailamos de chipén un wals íntimo, mi reina; Y después te hago la rosca mejor que las de la uténica Javiera...

—¡Sí!

—Merendamos

lo que llesves por tu cuenta y aluego te compró el pito mas largo que te apetezga ¡¡Así!!

—¡Na mast..

—Tu le tocas

pa que el público se crea que regresamos del Santo y así que el día fallezca si tu quieres...

—¡No pue ser!

—¡Vamos chica, tu t'ocetas

¡Que no pue ser! ¡Y por qué?

—Porque ties que hacerte cuenta

que lees en el almanaque

«ayuno con... astinencia!»

E. Peláez Maspóns.

Madrid.

LO QUE DICE FLAMMARIÓN

LOS COMETAS

El periódico parisién «Le Petit Journal» ha publicado el siguiente artículo de Flammarión respecto al pretendido encuentro de la Tierra con la cola del cometa Halley.

«En estos momentos la opinión pública popular se halla dominada por la inquietud, á causa de la noticia que publiqué en mi «Anuario Astronómico» sobre un encuentro probable de la

cola del cometa de Halley con la Tierra el día 18 de Mayo.

Como los círculos de los astrónomos que se han dedicado especialmente al estudio de la órbita de este cometa establecen que deben pasar por delante del Sol en la fecha expresada, y como las colas cometarias aparecen colocadas en dirección opuesta á dicho astro, cual si desde él fueran repelidas, al igual que un viento violento, he deducido que el penacho del cometa, proyectado en nuestra dirección, nos encontrará si su longitud es en dicho momento igual á la distancia que nos separe del cometa, y nos envolverá si es mayor.

Advirtamos á continuación que el globo que habitamos gira alrededor del Sol con una velocidad de 106.000 kilómetros por hora y el cometa marchará, en sentido contrario, á 170.000 por hora.

Pasará el cometa por delante del Sol el día 18 de Mayo, á las cuatro; pero, teniendo presente que el día astronómico comienza á contarse á mediodía, en realidad pasará el día 19, á las dos de la madrugada.

Atravesará el cometa el disco solar, cuyo diámetro es 108 veces mayor que el de la Tierra, é invertirá en el paso una hora próximamente.

Según los últimos cálculos efectuados, el día 18 de Mayo el cometa se encontrará á 128 millones de kilómetros del Sol y á 151 de la Tierra; por consiguiente, la distancia del núcleo del cometa á nuestro globo, será de 23 millones de kilómetros.

¿Tendrá esa longitud su cola?

Las colas cometarias no son generalmente rectilíneas, sino ligeramente curvadas, y por esta circunstancia podría suceder que pasara por encima ó por debajo, al Norte ó al Sur de nuestro globo.

Pero se me preguntará: ¿Qué puede ocurrir si la Tierra se encuentra inmersa en la cola del cometa Halley?

Todo depende de la constitución del cometa.

Recientemente, en 1908, un hermoso cometa telescópico fué fotografiado por monsieur Quenisset, y analizado al espectroscopio por el conde de La Baume Pluninel y M. Baldet en mi observatorio de Buvay.

En la fotografía pudimos sorprender contracciones formidables, chorros de luz fantásticos que le atraviesan de parte á parte y fenómenos electromagnéticos de violenta intensidad.

Pero los cometas no se parecen; por consiguiente, nada prueba que en el de Halley ocurra lo mismo; lo único que se sabe ya es que la luz que nos envía revela la presencia del cianógeno, gas muy deletéreo, compuesta de ázoe y carbono.

La mezcla del cianógeno con la atmósfera que respiramos sería evidentemente peligrosa, pero creo que no hay motivo de alarma por las razones siguientes:

La primera, como ya he dicho, es que no es cierto que la cola del cometa se extienda hasta la Tierra y nos envuelva.

La segunda, que las colas cometarias son de una ligereza y de una tenuidad extraordinarias, y aunque miden millones de kilómetros de espesor, son tan diáfanas, que las estrellas no pierden, por su interposición, nada de

su intensidad luminosa, por pequeña que sea su magnitud.

La tercera, que no es cierto que el cianuro que hay en la cabeza del cometa se extienda á lo largo de la cola y pueda llegar hasta nosotros en cantidad apreciable.

Con respecto á la densidad de la región cometaria que pudiéramos atravesar, la densidad del aire atmosférico sería la del plomo ó la del hierro; la atravesaríamos, pues, como atravesara una bala de cañón una ligera neblina. No hay que temer ninguna penetración, ni debemos inquietarnos por la salud pública.

Puede suceder que observemos interesantes fenómenos eléctricos y magnéticos, producción de auroras boreales, borrascas especiales, lluvias de estrellas errantes, resplandores etéreos en las regiones superiores de la atmósfera. mientras que los astrónomos del otro hemisferio estudiarán el paso del núcleo planetario por delante del disco solar para determinar su naturaleza y su densidad.

La fecha del 18 de Mayo será memorable para los anales astronómicos; yo la espero con verdadero placer.

Termino añadiendo que el cometa Halley es invisible todavía á simple vista, y probablemente no será verdaderamente bello hasta después de su paso por delante del Sol, á partir del 20 de Mayo, ó sea después de la fecha señalada para el fin del mundo, que, por este año, no llegará.

AYUNTAMIENTO

Sesión de día 9 de Mayo de 1910

Preside el Sr. Martín Salamanca: asisten los Concejales Sres. Sánchez, Muñumer, Lambás, Martín, García Martínez y Velasco.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Se aprueba el dictamen de la Comisión de Beneficencia sobre solicitudes presentadas, reclamando asistencia médico-farmacéutica para varios vecinos.

Se da lectura por el Secretario de los antecedentes relativos á la perforación del pozo artesiano del Hospital.

El encargado de las obras en una comunicación dirigida al Ayuntamiento da cuenta de haberse roto la tubería del mismo y no haber podido extraer una sonda que utilizaba para limpiar el pozo.

Se lee después el contrato que el encargado de la construcción tenía con el Ayuntamiento, y por él nos enteramos que cobraba de sueldo 22,50 pesetas diarias y á pesar de ello no se comprometía á nada.

El Sr. García (G), impugna el contrato por creer que en él hay perjuicios para el Ayuntamiento, por lo cual desea que pase á informe de la Comisión y así se acuerda.

Se da lectura de los antecedentes que hay respecto á la construcción de una casa llevada á cabo en la calle Artillería.

El Sr. Velasco, dice que por la lectura se deduce que solicita permiso para la construcción, pero que no presenta los planos que exigen las ordenanzas municipales, por lo cual desea

que se le exijan al propietario de la obra y que se reconozca la casa por persona perita.

Además en la instancia se solicita una cosa, y se ha hecho otra, porque en vez de construir sobre muros ya hechos, se ha construido una casa de nueva planta sin que para ello se pida autorización, ni haya estado dirigida por persona competente.

El Sr. Martín Borragán, dice que según él se trata de una restauración para lo cual cree que está bien el acuerdo del Ayuntamiento, pero que si es como el Sr. Velasco ha dicho, resulta que el Municipio ha sido sorprendido, por lo cual cree que debe informar el Maestro de Obras, diciendo qué clase de edificación se ha hecho.

El Sr. Velasco insiste en sus manifestaciones y la *Presidencia* en vista de ello propone que informará el Maestro de Obras y la Comisión para depurar los hechos.

Se da lectura á continuación de un proyecto para prolongar el desagüe de la alcantarilla general diez metros.

Después de una ligera discusión entre los Sres. García, Velasco, Martín y Sánchez, se acuerda que pase á informe de la Junta de Sanidad y de la Comisión de obras.

Se levanta la sesión.

COMENTARIOS

Aunque los asuntos puestos á la orden del día no eran muchos, ni de mucha importancia, sin embargo, no por eso hemos de dejar de reconocer la buena intención que para el estudio de ellos ha guiado á todos los Concejales asistentes á la sesión, si siguieran por ese camino, es de esperar que desaparezca de una vez el desbarajuste que venia reinando en la administración municipal, pues el interés de todos debe de estar en que se resuelva siempre lo que sea más conveniente para el pueblo.

Ahora una súplica, que procuren ser más puntuales á la hora de la sesión, porque en la última ya eran las doce menos cuarto cuando empezaba.

ES URGENTE

Poco más de una semana falta para que termine el período electoral, situación especial durante la cual, las leyes prohiben hacer nombramientos y decre-

tar cesantías por los representantes del poder.

Una vez que pase este período es necesario que cese el estado de cosas que impera y ha imperado mucho tiempo en el Municipio, dando lugar con ello, á que por favorecer caprichos de un personaje que ocupó altos puestos en la política, esté el Ayuntamiento de esta villa constituido de una manera anómala é ilegal.

Suponemos que el más interesado en que cese esta situación es el representante en Cortes de este distrito, él es el indicado para que, sin pérdida de tiempo, en cuanto cumpla el plazo del período electoral, debe de exigir á quien corresponda cese de una vez ese estado de cosas y esa interinidad ilegal y absurda.

Se darán pocos casos como el que sucede en Medina, donde sin causa justificada lleva el Ayuntamiento mes y medio con un Alcalde accidental, caso prohibido por la Ley en período electoral, y no solo eso, sino que además, hay tres vecinos, elegidos por la mayoría de los electores del distrito del Teatro en el mes de Diciembre último, para que los representen en el Municipio, y sin fundamento legal ninguno, sino únicamente por varios caprichos, no han podido todavía después de cinco meses tomar posesión de sus cargos; cuando nos consta de una manera cierta, que hace más de tres meses que está aprobado por el Consejo de Estado, el recurso de alzada entablado por los Concejales proclamados, contra el acuerdo de la Comisión provincial suspendiendo las elecciones.

Actívese ésto sin pérdida de tiempo, y hágase ver con hechos, que la voluntad del cacique que ha creado esta situación anómala, ha dejado de ejercer su influencia en esta villa, donde tantos perjuicios ha causado.

NOTICIAS

Ha dado á luz con felicidad un hermoso niño, la esposa de nuestro particular amigo D. Francisco Pascual. Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado.

La colonia mejor y más barata del mundo se vende á 2 pesetas litro! Marca **ESA**.—**Farmacia del Arco**.

Nuestro estimado amigo Millán Puente, ha tenido la desgracia de perder al más pequeño de sus hijos.

Acompañamos en su justo dolor al desconsolado padre.

CANSECOL.—Con su uso desaparece los dolores de cabeza y muelas, de venta en la **Farmacia del Arco**.

Precio del paquete dos dosis 0,50 ptas.

En Valladolid ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa del ilustrado Juez de primera instancia de Carrión de los Condes, D. José A. Taladriz, particular amigo nuestro. Reciban nuestra enhorabuena los jóvenes esposos.

Hace algunos días estuvieron en esta villa con el fin de ver á un hijo que estudia en el colegio de Alfonso XIII, el rico industrial de Olmedo D. Venancio Gomez y su distinguida señora.

Se venden ó arriendan 48 obradas de prado y 12 de tierra en este término municipal.

Para informarse diríjanse los que lo deseen á D. Bonifacio Muñoz, Plaza Mayor (Confitería).

Nuestra edición del número pasado á pesar de haber sido doble que la ordinaria, fué tan bien acogida por el público de Medina y Valladolid, que se agotó al poco tiempo de haber salido, por esta razón sentimos no poder servir los muchos pedidos que nos han hecho,

NO MAS CALVOS.—Para conservar una hermosa cabellera, comprese por 6 reales un elegante frasco que contiene medio litro de *Rom Quina*, marca **ESA**, en la **Farmacia del Arco**.

Sensible desgracia.—La respetable señora doña Eleuteria Fernández, esposa de nuestro particular y querido amigo don Eusebio Giraldo, tuvo la desgracia de caerse el martes último, con tan mala fortuna que se fracturó la pierna derecha. Reconocida por los médicos, le apreciaron la fractura del *fémur* por su parte inferior.

Muy de veras lamentamos el desgraciado accidente y hacemos votos por que la respetable señora, recobre pronto el perfecto estado de salud.

En los círculos y tertulias políticas de Valladolid, circulaba estos días el rumor de que el Sr. Alba había dirigido una carta á un íntimo amigo suyo diputado provincial, en la que le manifestaba su resolución de renunciar la jefatura del partido liberal de la provincia, en vista del desenlace que habían tenido los últimos sucesos políticos.

Han sido elegidos compromisarios en Medina del Campo para la elección de Senadores D. Clemente Fernández de la Devesa y D. Santiago Alonso Muñumer.

Han marchado á Madrid donde pasarán una temporada, la gentil señorita Angeles Sánchez de Toledo, acompañada de su hermana.

El lunes último salieron para Madrid, las distinguidas señoritas Concha y Rafaela Hidalgo, acompañadas de su sobrina la bella señorita Teresa Cantalapiedra.

Nesfarina.—Este importante producto que tanto se consume hoy día para la alimentación de los niños, tiene como único representante en esta villa, la Droguería de D. Leandro Escudero; vendiéndose en dicho establecimiento.

Con motivo de la desgracia ocurrida á la respetable señora de D. Eusebio Giraldo, se encuentra en esta, su hija política, D.ª Olimpia Gutiérrez, acompañada de sus encantadoras niñas.

COLEGIO ALFONSO XIII
Para cursar con aprovechamiento la 1.ª y 2.ª enseñanza, carrera de Comercio y preparación para Correos y Telégrafos dirigirse á este Colegio.
Se admiten alumnos internos, medio internos y externos.
Ronda de Gracia, 2, Medina del Campo.

IDILIO

(A L...)

Al resbalar el agua que murmura y en su corriente acaricia los líquenes, los mirtos y espadañas que adornan las orillas, soñé que entre tus brazos tentadores y niveos, me dormías. Cerca de aquel arroyo cristalino donde el cielo se mira, al vagar de esperanza en esperanza mi loca fantasía contemplé el terciopelo de tus labios cuajados de sonrisas. —¡Me quíeres! —pregunté. Y al escucharme tal oferta de dicha tus ojos soñadores me otorgaron el sí, con sus pupilas. Y entonces, sobre el manto de esmeralda que cubre la campiña nuestras dichosas almas eligieron para sitio de cita las flores de granado de tu boca fresca, graciosa y linda...

E. Peláez Maspóns.

Valladolid.—Imp. de A. Rodríguez.

Sección de mercados

VINOS

Blanco corriente á 17 reales cántaro.
Idem superior á 18 »
Tinto á 17 »
Vinagre á 12 »
Patatas á 1,50 pesetas arroba.

Lunes 9.

Trigo, 500 fanegas á 49 reales.

Martes 10.

Trigo, 400 fanegas á 49 reales.

Miércoles 11.

Trigo, 100 fanegas á 49 reales.

Jueves 12.

Trigo, 600 fanegas á 49 reales.

Viernes 13.

Trigo, 500 fanegas á 49 reales.

Sábado 14.

Trigo, 600 fanegas á 49 reales.

Total. Han entrado en la semana 3.400 fanegas de trigo cuyo precio medio ha sido 49 reales las 94 libras. Tiempo frío.

PEÑAFIEL

Durante la semana entraron en este mercado 1.000 fanegas de trigo, cuyo precio medio por fanega ha sido 49 1/2 reales.

OLMEDO

Han entrado durante la semana 1.500 fanegas de trigo, que se pagaron á 48 reales las 94 libras.

Centeno á	30 reales.	fanega.
Cebada	26 »	id.
Algarrobas	26 »	id.
Vino blanco	16 »	Cántaro.
» corriente	14 »	id.
» superior	20 »	id.
» tinto	18 »	id.

Vinagre	18 reales	Cántaro
Patatas	6	arroba

El aspecto del campo bueno.

RIOSECO

Entraron en la semana 1.000 fanegas de trigo, siendo el precio medio de 48 reales fanega. Compradores retraídos.

AREVALO

De domingo á sábado entraron en este mercado 1.500 fanegas de trigo, siendo el precio medio de 48 reales fanega. Tendencia sostenida.

TORDESILLAS

Trigo, 900 fanegas á	48	reales
Centeno, 300 »	á 29	»
Cebada, 200 »	á 25	»
Algarrobas, 300 »	á 26	»

Ganado vacuno á 70 reales arrova.
Aspecto del campo bueno.

GANADO LANAR

Entraron 10.000 cabezas.
Ovejas se vendieron á 60 y 70 reales.
Carneros, de 85 á 90 »

COGNAC TERRY

EL PRODUCTO MAS SELECTO DE ESPAÑA

Puerto de Santa María

DE VENTA

EN MEDINA DEL CAMPO, **Teodoro Asensio**

COLEGIO

Todo el que quiera encontrar para sus hijos un **Centro de educación y enseñanza** por una modesta pensión, visite ó pida por carta detalles al Director del que con el título de

Alfonso XIII

está convenientemente instalado en la calle de **Ronda de Gracia, núm. 2.**

MEDINA DEL CAMPO

Planillo y Suarez

Agentes de Negocios

HABILITADOS DE CLASES PASIVAS

Platerías, números 24 al 28

VALLADOLID

La Valenciana

PLAZA MAYOR, NUM. 53

Medina del Campo

Gran surtido en papeles pintados. Caña, Azulejos, Baldosas mosaico y Cocinas económicas.

Para comprar Hules y Tapetes visitar esta casa que ha recibido un precioso surtido.

NO CONFUNDIRSE

BAZAR MÉDICO ORTOPÉDICO
DE

Norberto López

(Antiguo dependiente-práctico de la casa **Dr. Bercero**)

Proveedor de la Facultad de Medicina y otros centros

El dueño de esta nueva casa, al ofrecérsela á la clase Médico-Farmacéutica, y al público en general; lo hace deseando continuar sirviendo los artículos de Cirugía, Ortopedia, Gomas y Óptica, como lo ha venido haciendo durante los muchos años que estuvo al frente del despacho al mostrador la citada casa del **DR. BERCERO**, y como socio industrial de la disuelta sociedad **SERRANO Y LOPEZ**.

Los precios de los artículos en general, los ha limitado tanto en beneficio del público, que en el poco tiempo que lleva abierta, lo demuestra la visita constante de sus antiguos clientes y amigos con que ya le honran en sus compras.

Especialidad en toda clase de Bragueros incluso el de Seeley fajas ventrales, medias de goma para varices y demás aparatos ortopédicos. Gabinete reservado para su colocación.

Cánovas del Castillo (antes Orates) 2.--VALLADOLID

Instalación y transformación de Fábricas de Harinas

CON ARREGLO A LOS ÚLTIMOS ADELANTOS

Sistema el más perfecto.

Aparatos los más modernos.

Daverio, Henrici y Compañía

INGENIEROS CONSTRUCTORES.--ZURICH (Suiza) MARSELLA (Francia)

Sucursal de Madrid.--Calle de Sevilla, número 5

Numerosas é inmejorables referencias.--Presupuestos é informes gratis.

VACUNA SUIZA

UNA PESETA EL TUBO

DEPÓSITO: EN LA FARMACIA DEL ARCO

Bazar Médico-Quirúrgico y Óptico

- DE -

Calixto Serrano

Sucesor del **Dr. Bercero**

Libertad, 8.--VALLADOLID.--Libertad, 8

LA CASA MAS ANTIGUA DE CASTILLA LA VIEJA
FUNDADA EN EL AÑO 1855

Proveedor de la Facultad de Medicina, Hospitales, Casa Socorro, etc.

ÚNICA con gabinete para la consulta gratuita y colocación de toda clase de aparatos ortopédicos, bajo la *dirección facultativa* de

DON SILVINO TEJERINA

De once y media á una y de siete y media á nueve noche

PRECIOS ECONÓMICOS

GRAN SURTIDO EN BRAGUEROS SEELEYS,

Agua de Colonia

Marca "ESA"

2 PESETAS LITRO

FARMACIA DEL ARCO

La Unión  **Compañía**
y **El Fénix Español** de Seguros Reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

45 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

SEGUROS SOBRE LA VIDA

Subdirectores en Valladolid: **Sres. Nalda y Compañía**, San Felipe Neri, 1, pral

Agente en Medina del Campo:

DON IGNACIO VEGA

Lámparas para alumbrado eléctrico

De filamento metálico de 25 bujías á 3'00 pesetas.

» » » 16 » » 2'75 »
» » de carbón hasta 16 » » 0'45 »

DE VENTA:

en la **Fábrica de luz eléctrica**